

Grey Cup—back where it started, 95 years later

By Jon O'Connor

It's that time of year again and Grey Cup fever is coming to Toronto. The CF will again play a large role during Grey Cup week (November 20-25) supporting the festivities surrounding this national institution.

"Our participation in this year's Grey Cup will be a marquee event for Op CONNECTION," says Brigadier-General Al Howard, commander of Joint Task Force

Central, Toronto. "This is a very special event and it will top a great year for outreach and Op CONNECTION."

So special that he formed Task Force Grey Cup, a core of leaders and planners with operational and Op CONNECTION experience. Their task is to synchronize, co-ordinate and receive no less than 350 CF personnel who will be contributing to the events over the five-day period.

"We have a sparkling program laid out and an excellent team of dedicated people living, eating and breathing this operation,"

says Lieutenant-Colonel John Conrad, Task Force commander. "I want every sailor, soldier and airmen to be fully prepared to take advantage of this opportunity to showcase who they are and what they do, on behalf of the Canadian public."

There will be plenty of opportunities as the plan hits all the bases. In the air the Snowbirds and CF-18s will be doing pre-game fly pasts, in the stadium a 100-man guard from CFB Petawawa will fire a *Feu de Joie*, as well as numerous static display with kit and equipment.

La coupe Grey : de retour au bercail, 95 ans plus tard

Par Jon O'Connor

Voici venu le temps de l'année où la fièvre de la coupe Grey s'empare de Toronto. Les FC joueront un grand rôle pendant la semaine de la coupe Grey, du 20 au 25 novembre, à l'appui des festivités entourant cette tradition nationale.

« Notre participation à la coupe Grey constituera le point culminant de l'Op CONNECTION », explique le Brigadier-général Al Howard, commandant de la Force opérationnelle interarmées du Centre, à Toronto. « Cette activité spéciale terminera en beauté une année remarquable en matière de sensibilisation et pour ce qui est de l'Op CONNECTION. »

L'activité est tellement spéciale que le Bgén Howard a formé la Force opérationnelle de la coupe Grey, un noyau de dirigeants et de planificateurs ayant participé à l'Op CONNECTION et possédant de l'expérience opérationnelle. La tâche de l'unité consistera à accueillir

les quelque 350 membres des FC qui participeront aux activités en marge de la coupe Grey, qui s'étalent sur cinq jours.

« Nous disposons d'un excellent programme et d'une équipe de gens dévoués qui ne pensent qu'à cette opération », explique le Lieutenant-colonel John Conrad, commandant de la force opérationnelle. « Je veux que chaque marin, chaque soldat et chaque aviateur soient entièrement prêts à profiter de cette occasion de montrer qui ils sont et ce qu'ils font, au nom des Canadiennes et des Canadiens. »

Il y aura une foule d'occasions de le faire, puisque le plan de l'opération met en valeur toutes les unités. Dans les airs, les Snowbirds et les CF-18 effectueront des survols avant le match; dans le stade, on trouvera de nombreuses expositions d'équipement et une garde de 100 membres de la BFC Petawawa effectuera un tir cérémoniel.



Members of 2 PPCLI were part of the 2006 Grey Cup festivities in Winnipeg. This year the game is in Toronto.

Des membres du 2 PPCLI ont participé aux festivités de la coupe Grey 2006, à Winnipeg. Cette année, la finale aura lieu à Toronto.

Canada's military and football connection

By Jon O'Connor

It goes back a number of years, but Canadian football has deep historical connections to the military. We don't just share terminology like tactics, defence and offence, we share common names of heroes and figures that stretch back to the Second World War.

"Well I think it really started from a guy by the name of Denny Whitaker," recalls Cliff Chadderton, chairman of the National Council of Veteran Associations in Canada and CEO of The War Amps. "He was a major with the Royal Hamilton Light Infantry and had been a quarterback for the Hamilton Wildcats as they were called before the war."

Mr. Whitaker's story is now a legend. After a chance meeting with an American officer in London in December 1943, he learned they had brought to England, six complete sets of football gear. This led to a unique football challenge between teams of American and Canadian service members stationed in England.

The game was held on February 13, 1944, and mixed the two variations of the game. The first half was American rules and referees followed in the second half with Canadian rules. Although the field dimensions seemed to favour the American game, the Canadians won 16-6, thanks in large part to the team Mr. Whitaker had assembled. It looked like an all-star lineup of Canadian football and included Major Jeff Nicklin from Winnipeg.

"He was real hero," says Mr. Chadderton, who was Maj Nicklin's second in command, when they were both in the Royal Winnipeg Rifles earlier in the war. "Before the war, Jeff Nicklin was an all-star with the Blue Bombers and was part of the team's Grey Cup victories in '35 and '39, so he was well-known. Every high school student in those days, and I was one of them, knew Nicklin and his whole story as a top Canadian athlete."

The Nicklin name also endures to this day in airborne infantry lore. Maj Nicklin was a company commander when he transferred to the First Canadian Parachute Battalion. He jumped on D-Day and was wounded. Later,

while commanding the battalion, LCol Nicklin was killed in March 1945 during a paratroop during the Battle of the Rhine.

Shortly after the war, members of his unit established the Jeff Nicklin Memorial Trophy to honour their fallen commanding officer. It is awarded annually to the most outstanding player for the CFL West Division. Thanks to the work of the 1st Canadian Parachute Battalion Association, the CFL and The War Amps, the trophy was rededicated at the Grey Cup in Winnipeg last year. In turn, this effort led to another memorial project on Jeff Nicklin.

"After we got all the footage and what not, it (the story) was so good in my mind ... that we decided to do a documentary on it," says Mr. Chadderton. The documentary entitled "Jeff Nicklin - Hero of the Gridiron and the Battlefield" tells the story of one of Canada's great dual heroes, who made his mark in not just one great national institution, but two.

The documentary was released November 12, prior to the 95th Grey Cup.

Les militaires et le football au Canada

Par Jon O'Connor

Le football canadien a un lien historique avec les forces armées : il suffit pour s'en rendre compte de remonter un peu dans le temps. Le milieu militaire et le football ne partagent pas que des termes tels que « tactiques », « défensive » et « attaque », mais aussi des héros et des personnalités de l'époque de la Seconde Guerre mondiale.

« Je crois que tout a commencé par un gars du nom de Denny Whitaker », explique Cliff Chadderton, président du Conseil national des associations d'anciens combattants au Canada et chef des services administratifs de l'Association des Amputés de guerre. « M. Whitaker était major dans la Royal Hamilton Light Infantry et avait été quart des Wildcats de Hamilton, comme on appelait l'équipe avant la guerre. »

L'histoire de M. Whitaker est devenue une véritable légende. Après avoir rencontré par hasard un officier états-unien à Londres en décembre 1943, il a appris que les États-Uniens avaient apporté six ensembles complets d'équipement de football. Deux équipes de militaires stationnés en Angleterre, États-Uniens d'une part et Canadiens de l'autre, se sont donc affrontés à l'occasion d'une rencontre de football unique en son genre.

Un match qui était un mélange de football états-unien et de football canadien a eu lieu le 13 février 1944. La première mi-temps a été jouée selon les règlements états-unien et la deuxième, selon les règlements canadiens. Même si les dimensions du terrain accordaient l'avantage aux États-Uniens, les Canadiens ont néanmoins remporté la victoire par la marque de 16 à 6. Celle-ci était sûrement due, en grande partie, à la composition de l'équipe que M. Whitaker avait assemblée. On aurait dit en effet qu'il avait réuni toutes les étoiles du football canadien, dont le Major Jeff Nicklin, de Winnipeg.

« C'était un vrai héros », se souvient M. Chadderton, qui a été commandant adjoint du Major Nicklin pendant qu'ils étaient tous les deux dans les Royal Winnipeg Rifles plus tôt pendant la guerre. « Avant la guerre, Jeff Nicklin était un joueur étoile des Blue Bombers. Il faisait partie de l'équipe lorsqu'elle a remporté la Coupe Grey en 1935 et en 1939. Il était donc très connu. À cette époque, tous les jeunes, dont moi, connaissaient Nicklin, le grand athlète canadien. »

Le nom du Major Nicklin fait encore aujourd'hui partie des légendes de l'infanterie aéroportée. Il était commandant de compagnie à l'époque où on l'a affecté au

1^{er} Bataillon canadien de parachutistes. Il s'est blessé en sautant le jour J. En mars 1945, au cours d'une opération de parachutage pendant la bataille du Rhin, le Lcol Nicklin, qui commandait alors le Bataillon, a été tué.

Peu de temps après la guerre, des membres de l'unité du Lcol Nicklin ont créé le trophée Jeff Nicklin en son honneur. On décerne ce trophée tous les ans au meilleur joueur de la division Ouest de la LCF. Grâce aux efforts de l'Association du 1^{er} Bataillon canadien de parachutistes, de la LCF et des Amputés de guerre, une nouvelle consécration du trophée a eu lieu l'année dernière à Winnipeg à l'occasion de la finale de la Coupe Grey. Cette consécration a mené à un autre projet en l'honneur de Jeff Nicklin.

« En voyant ce qui avait été filmé, nous nous sommes rendu compte que l'histoire valait la peine d'être racontée dans un documentaire », déclare M. Chadderton. Le film, *Jeff Nicklin - Hero of the Gridiron and the Battlefield*, raconte l'histoire d'un des plus grands héros canadiens, un homme qui a marqué non pas une, mais bien deux grandes institutions canadiennes.

Le documentaire a été diffusé le 12 novembre, avant la 95^e Coupe Grey.